décrit les principales mesures prises ou sur le point de l'être pour lutter contre l'inflation aux Etats-Unis : les abattements fiscaux originellement proposés pour l'exercice 1979 ont été diminués de 10 milliards de dollars ; les dépenses publiques prévues pour 1978 et 1979 ont été réduites ; un budget très strict est en cours d'élaboration pour 1980 ; des mesures sont prises pour réduire l'apport direct du gouvernement à la hausse des coûts et des prix résultant de ses propres réglementations et restrictions ; un programme librement consenti a été élaboré en vue de la décélération des salaires et des prix.

La Réunion a noté avec satisfaction que l'approche commune déjà convenue à Brême par la Communauté européenne renforcerait l'efficacité de ce programme.

Energie

- 4. En dépit d'une certaine amélioration, la situation actuelle dans le domaine de l'énergie demeure insatisfaisante. Il faut faire plus.
- 5. Nous nous engageons à réduire notre dépendance à l'égard du pétrole importé.
- 6. Nous notons que la Communauté européenne a déjà retenu à Brême les objectifs suivants pour 1985 : réduire de 50% le taux de dépendance de la Communauté à l'égard des importations d'énergie, limiter les importations nettes de pétrole et réduire à 0,8 le rapport entre le taux de progression de la consommation d'énergie et le taux de progression de la production intérieure brute.
- 7. Reconnaissant leurs responsabilités particulières dans le domaine de l'énergie, les Etats-Unis réduiront leur dépendance à l'égard du pétrole importé. Les Etats-Unis auront mis en place, d'ici la fin de l'année, le cadre d'une politique d'ensemble à l'intérieur duquel cet effort sera poursuivi avec vigueur. A la fin de l'année, les mesures qui auront pour conséquence de réduire les importations de pétrole d'environ 2,5 millions de barils par jour en 1985 seront entrées en vigueur. Pour atteindre ces buts, les Etats-Unis constitueront une réserve stratégique de pétrole d'un milliard de barils ; ils accroîtront des deux-tiers leur production de charbon; ils maintiendront le rapport entre la croissance du P.N.B. et celle de la demande d'énergie à un niveau ne dépassant pas ou inférieur à 0,8 ; leur consommation de pétrole augmentera plus lentement que leur consommation d'énergie. Le volume des importations de pétrole en 1978 et 1979 devrait être inférieur à celui de 1977. Afin de décourager un excès de consommation du pétrole et d'encourager un plus grand usage du charbon, les Etats-Unis demeurent décidés à faire en sorte que les prix du pétrole aux Etats-Unis soient portés au niveau du cours mondial à la fin de 1980.
- 8. Nous espérons que les pays exportateurs de pétrole continueront d'apporter leur contribution à la stabilisation de la situation mondiale en matière d'énergie.
- 9. Dans une perspective à plus long terme, nos pays procéderont à un nouvel examen de leurs programmes énergétiques nationaux en vue d'en accélérer la réalisation. La fixation d'objectifs généraux en matière d'énergie peut aider utilement à mesurer les progrès accomplis.